
“融合报道有新意，给你们点个赞！”

现场新闻现场新闻

本报讯（记者张淑会）“你们今年
的全国两会报道立体丰满、出新出
彩，特别是图文视频融媒体报道很有
新意，给你们点个赞！”3 月 5 日 18
时，出席十三届全国人大二次会议的
河北省代表团代表周松勃、张青彬、
郑玉晓，受邀来到河北日报报业集团
2019 年全国两会北京新闻中心直播
室，录制视频访谈节目。一进新闻中
心，代表们就被先进的采编播设备和
最新的融媒体技术、多样化的报道手
段深深吸引。

作为河北日报报业集团全国两

会前方报道的“中枢系统”，今年的新
闻中心与往年相比，最大的亮点是首
次实现5G网络全覆盖。这让新闻中
心网速“快到飞起”，为前后方开展全
国两会报道架起空中“云”数据平台，
实现无缝对接。前方记者采访拍摄
的现场视频素材，通过“云”平台即时
传送给后方记者进行编辑制作，保证
了新闻实时传播。据了解，为“尝鲜”
5G 新技术，全国两会召开前夕，集团
积极对接中国移动公司，双方技术人
员连续三天加班加点铺设网线、调试
设备，最终顺利调通运行。

新闻中心正面墙上安装的大屏
幕十分吸引眼球。这是一个长6m宽
2.4m 的 4K 高清 LED 拼接液晶屏，
正不间断播放着河北日报全国两会
原创新媒体报道。这里是集团设立
的全媒体采编平台“中央厨房分中
心”，通过视频连线，前后方可及时在
线沟通交流，对全国两会报道进行安
排调度。在河北省代表团驻地，河北
日报报业集团全国两会专题报道融
媒体展示大屏，受到我省代表们的欢
迎，代表们纷纷点赞：“党报集团的融
合传播创新多、效果好。”

3 月 2 日，在河北日报报业集团 2019 年全国两会
北京新闻中心，5G 用户前置设备运行平稳，记者们在
5G网络环境下处理稿件。

记者 霍艳恩摄

融 动 两 会

微视频解读政府工作报告酷炫震撼

“大片”来了!
3分钟速读报告

在总书记眼里，
文艺、社科工作有多重要？

感受雷锋精神的永恒光辉

新时代学雷锋，
总书记这样说
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全国两会特别报道

发布时间：3月5日21时18分
首发媒体：河北日报客户端
呈现方式：微视频
内容简介：该产品将政府工作报告

要点和关键数字转变为用立体空间视频
的形式进行展现。把政府工作报告进行
可视化的展现，让网友在酷炫、震撼的视
觉效果中了解报告，获得不一样的体验。

传播效果：截至 3 月 6 日 23 时，浏览
量突破84.2万，受到网友好评。

发布时间：3月5日9:30
首发媒体：河北日报两微一端
内容简介：报道梳理摘取习近平总书

记在党的十八大以来发表的一系列重要
讲话中的精辟论述，通过富有新媒体传播
特色的图解呈现方式，全面展现了以习近
平同志为核心的党中央对文化文艺事业
和哲学社会科学事业的高度重视。

传播效果：截至 3 月 6 日 23 时，全网
总阅读量达到110多万人次。

联建联防联治 保护三地生态环境
【本期话题】

三地党报两会同题采访三地党报两会同题采访——京津冀代表委员共话协同发展京津冀代表委员共话协同发展

全国政协委员

、北京市农林科学院院长李成贵建议创新机制

，

推进三地实现生态保护与经济发展双赢

—
—

探索实行京津冀自然资源综合管理利用

全国人大代表、廊坊市林业技术推广站站长方金华建议增

加优质林产品供给——

更好营林造林 染绿京津走廊

发布时间：3月5日
首发媒体：河北日

报两微一端
内容简介：3月5日

是学雷锋纪念日。报道
全面梳理党的十八大以
来习近平总书记的相关
重要论述，注重运用新
媒体呈现方式，引导广
大网友一起重温总书记
的重要讲话，感受雷锋
精神永恒的光辉。

传播效果：截至 3
月 6 日 23 时，全网总阅
读量超过60万。

流经京津冀的大清河如何根除污染？全国政协委员、天津

市政协副主席张金英建议——

大清河流域污染治理要突出三地“协同”
□天津日报记者 刘平 韩雯

“ 生态环保是京津冀协同发
展的重要方面，要秉持绿水青山
就是金山银山的理念，强化生态
环境联建联防联治。”全国政协委
员、天津市政协副主席张金英说，
对于流经京津冀的大清河污染治
理，更应突出三地“协同”，特别是
雄安新区建设会给协同治理大清
河流域环境污染、改善该流域下
游生态环境带来巨大机遇。

大清河流域包括北京市房山
区、丰台区，河北省涉及雄安新区
以及保定市、沧州市和廊坊市，天
津市涉及西青区、静海区和大港，
雄 安 新 区 位 于 大 清 河 流 域 的 腹
地。张金英说，“我们在调研中发
现，大清河流域下游存在着水量逐
年下降，水质污染严重；坑塘污染

严重，土壤存在潜在安全风险；工
业园区众多，水土污染情况不明
等问题。只有协同治理，才能根
除污染。”

张金英建议，大清河流域下
游城市应抓住机遇，积极参与协
调京津冀大清河流域的生态环境
治理。首先要给予扶持政策，加
快该流域的产业转型升级。由生
态 环 境 部 牵 头 制 定 相 关 扶 持 政
策，编制标准依据。研究探 索 污
染治理、生态修复、湿地保护、景
观建设、周边发展相互结合的投
融资体系，制定该流域创新融资
政策，解决污水处理设施升级改
造资金投入不足、污染治理和生
态修复资金困难等问题。

“同时，还要创新工作机制，搭
建高效的流域合作治理管理平台。
建立统一指挥、分工明确、密切配

合的作战模式，形成工作合力。”张
金英建议，三地应共建先进的共享
监测预警体系，及时提出相应对
策，不断完善大清河流域污染综
合防治体系。从流域视角科学编
制该流域生态环境整治方案，将
河道形态、河流的生态环境功能
与需水类型结合起来，科学编制
河道生态功能区划和预测生态需
水量，与上游协调保证河道生态
基流。

如何提高对重点污染源的自
动监测能力？张金英表示，三地
要协同建设大清河流域智能生态
环境监测网络，重点推进大清河
流域水环境自动监测系统、土壤
环境质量监测网络建设，在流域
重点排污单位全部安装自动在线
监控设备，更重要的是，要与环保
部门联网。

□河北日报记者 马彦铭

生态建设，林业是基础；美丽中
国，绿色是底色。全国人大代表、廊
坊市林业技术推广站站长方金华建
议，发展林业产业，要增加优质林产
品供给，加强科技创新，走绿色发展
之路。

方金华代表介绍，特殊的区位
赋予了廊坊为京津提供生态保障
的 特 殊 使 命 。 以 北 京 城 市 副 中
心、北京大兴国际机场、雄安新区
周边绿化为重点，努力做到“与京
津雄生态规划一张图、生态建设
一盘棋、生态保护一张网”，廊坊
正以打造京津保平原生态过渡带
核心区为目标，全力建设国家森
林城市，到今年 8 月底，廊坊市森
林覆盖率有望达到 33%以上。

“ 绿 色 正 成 为 廊 坊 的 最 美 底

色 ，生 态 正 成 为 廊 坊 的 第 一 品
牌。”方金华代表说，目前廊坊市
已形成以大面积森林为主体，以
高速、高铁（铁路）、国省干道和主
要河渠路堤等带状森林为骨架，
以县乡村道路线状森林为网络，
以公园、游园、村庄团状森林为节
点，点线面、带网片、林园水相结
合的平原森林生态安全体系。

开展大规模植树造林，不仅是
建设京津冀生态环境支撑区、打造
廊坊城市特色品牌的客观要求，也
是满足人民美好生活需要的民生工
程。方金华代表认为，当前林业产
业发展要在高标准规划种植、林地
的利用与保护、林业产业结构调整
等方面精准发力，不断提高产业发
展的科技含量，把造林绿化与培植
产业相结合，把造林绿化与农民增
收相结合。

作为一名林业技术人员，方金
华代表一年中大部分时间都奔波在
林业生产一线。在工作中，她特别
注重林果新技术、新品种的示范和
推广。利用京津冀三地林业技术交
流合作时机，她多次组织技术人员
和果农赴北京通州区参观梨树密植
省力高效栽培技术，桃树、苹果树树
体结构改造技术等新品种新技术，
并在三河市、霸州市、永清县等地建
立 5 个示范点。“这些新技术是对传
统栽培模式的变革，大幅度提高了
果品质量和林果业效益。”

方金华代表说，以植树造林为
依托，廊坊充分发挥森林资源优势，
延长林业经济产业链条，大力发展
林下经济和森林旅游，加快了林业
转型升级。“百万亩平原森林不仅染
绿了京津走廊，还成为广大百姓的

‘绿色银行’。”

工人在大厂回
族自治县伊乡森林
公园金枝国槐区管
护苗木。伊乡森林
公园是由北京星河
公司投资 2.5 亿元
建 设 的 开 放 式 公
园，共栽植50多个
品种的乔灌木 16
万株，培育各类小
苗 20 万株。（本报
资料片）

记者 赵永辉摄

□北京日报记者 武红利

生态环境保护是推进京
津冀协同发展战略三大率先
突破领域之一，是提升京津冀
三地民生福祉的最直接体
现。全国政协委员、北京市农
林科学院院长李成贵建议，探
索实行京津冀三地跨行政区
域的自然资源综合管理利
用，细化相关规划和法规政
策，积极运用市场机制，实现
生态保护与经济发展的双赢。

李成贵说，京津冀协同
发展战略实施以来，京津冀
携手防治污染、共护碧水蓝
天，成果显著。蓝天在增多，
河流在变清、绿色在扩展，生
态屏障更加坚实。其中，农
业活动与生态环境保护休戚
相关。过去三年，北京农科
院牵头成立了京津冀农业科
技创新联盟，74 家成员单位
入驻。联盟在京郊，河北张
家口、承德、保定、衡水等地，
围绕农业废弃物循环利用和
面源污染防治、生态修复、农
业景观营造、高效节水蔬菜
生产等绿色农业发展技术体
系开展了联合攻关和示范推
广，取得了许多成果。“比如
我们研发的大白菜单粒播种
技术至少可以节水 50%，对
坝上地区发展节水蔬菜意义
重大。我们的目的就是，通
过科技进步来推动农产品和
生态环境产品双赢，拓展可
能性边界。”

谈及三地生态保护中遇
到的难点，李成贵认为，京津
冀三地产业选择及对环境目
标的要求不一致等问题，一
定程度上影响着三地生态治理进程。

李成贵说，今年的政府工作报告中首次提到，要协
调推进高质量发展与生态环境保护。三地应在这方面
加大研究，率先探索，形成生动实践。要明确环保和经
济发展并非此消彼长。“我了解到，瑞典从 1990 年到
2010年，二氧化碳排放量减少了20%，而同一时期，经
济增长了 60%，这进一步佐证了这个观点。”他建议，
三地统一观念，设定更加系统全面的环保目标，统一执
法标准，确保不符合环保要求的产业在京津冀范围内
皆无法落地。

如何创新机制，实现京津冀三地联建联防联治？
李成贵指出，应探索京津冀三地跨行政区域的自然资
源综合管理利用。应借鉴先进国家经验，加强研究，着
力从自然资源管理的角度创新制度，进行政策安排。
其次，要进一步细化相关规划和法规政策，力争做到对
所有生态环保问题处处有定义，处处有详尽的解释和
解决办法，以便更好落地执行。此外，还要充分运用市
场机制，研究推进碳汇交易、水资源利用补偿、土地资
源异地置换等重大问题，协调好三地的利益关系，实现
生态保护与经济发展的双赢。


